
質問受付フォームからの質問と回答 

 

 

 

■質問内容 

➣回答内容 

 

■ 日本各地には、郊外型大規模ショッピングモールとの競争に破れて衰退する駅前商業

施設が数多く存在しています。それらと一線を画した、良く練られた計画だと感心してい

ます。建物内を常設商業施設で埋め尽くさずに、Live!! Parkを中心に多様な用途を持つ

空間を配置。既存利用者とシャトルバス利用者を自然と分離させる導線。後者を商業施設

に誘導する動線。階段状に配置された Terrace Parkなど、感心するばかりです。 

ボールパーク、そして駅東口の美しい空間と合わせて、世界に誇れる美しい北広島駅に

なると確信しました。この緑溢れた素晴らしい計画が、順調に実現することを祈念してい

ます。 

質問１： 現在でも平日夕方になると、JR で帰宅する家族をピックアップする一般車

が、駅前の一般車／タクシー降車エリアに列をなして駐車しています（pdfフ

ァイルの p.3, ピンク色のエリア）。この空間に、待機場から溢れたタクシー

や、家族待ちの一般車が集中すると、シャトルバスの運行が妨害されるように

（素人目には）見えます。駅前広場の交通については、少々傍若無人な一般車・

タクシーが存在しても、シャトルバスが円滑に運行できることを、交通流シミ

ュレーションなどで確認はされているのでしょうか？ 

質問２： 駅前広場から北進通に進入する交差点について。現在でも夜間になると、横

断歩道に歩行者がいるにも関わらず、猛スピードで駅前広場から右左折する

タクシー等がいます。駅前広場の車両増加に伴い、人身事故の発生が懸念され

るため、街灯の増設あるいは歩車分離交差点への変更といった安全対策が必

要ではないかと思います。市として、同交差点の安全対策について検討された

ことはあるでしょうか？ 

質問３： １・２階に設置予定の駐車場は何台くらいのスペースで、また北進通のどこ

からどのように出入りできるようになるのでしょうか？ 

 

➣ シャトルバスの運行につきましては、駅前広場の中央部分に 2 台分のシャトルバス

待機場を整備し、既存交通機能との動線を分けることで、混雑等による影響を少なくす

るなど、車両の軌跡・動線、歩行者動線、安全性等を、バス事業者やタクシー事業者、

警察などの各関係機関等と協議を重ね、これまでの利便性・安全性を確保、向上させた

上で、新しい機能を導入する配置としたところであります。 



駅前広場から北進通への進入における安全対策につきましては、タクシー事業者

等との協議の際に、いただきましたご意見について伝えてまいりたいと考えており

ます。また、街灯の整備等については、いただきましたご意見等を参考にしながら、

詳細な整備内容について協議検討してまいりたいと考えております。 

駐車場につきましては、地下 1階から 2階において、自走式の立体駐車場約 60台

を整備し、建物北側の横断歩道から南方約 18ｍ付近に出入口を設けることを想定し

ております。 

 

 

■ 駅のロータリーは想像以上に広く、移動が大変である。もう少し路線バスとシャトルバ

スの移動距離を短縮できないか。そうしてバスの利便性を高めることで乗客増に繋げら

れないか。 

それと路線バスは列車のダイヤに合った運行に出来ないか。 

列車の到着時刻とバスの発車時刻が同じなのはどう考えてもおかしい。 

 

➣ 各交通機能配置につきましては、ボールパーク開業により新たに必要となるシャト

ルバス乗降場の配置や、既存の路線バス、タクシー等を含む各交通機能における車両の

軌跡・動線、歩行者動線、滞留場所、安全性等を、バス事業者やタクシー事業者、警察

などの各関係機関等と協議検討し、これまでの利便性及び安全性を確保、向上させた上

で、新しい機能を導入する配置としたところであります。 

また、駅からシャトルバス乗降場及び路線バス乗降場に向かう動線にシェルター及

びデッキを整備することで、雨に濡れることなく快適に移動できる計画にしておりま

す。 

路線バスとＪＲとの接続につきましては、できる限りＪＲに接続しやすい時刻にな

るよう設定しているところではありますが、ご意見いただきましたとおり、ＪＲ北広島

駅へのバス到着時刻とＪＲ北広島駅からのＪＲ発車時刻が同一になってしまっている

便も複数便発生してしまっております。 

ＪＲは、千歳方面と札幌方面で発車時刻が異なること、バス路線は、循環線について

同一停留所で毎時同一の発車時刻になるようわかりやすさも重要視していることなど

から、ＪＲへの接続に不便となっている便が発生しているところでありますが、今後に

つきましても、公共交通事業者と連携し、ＪＲへの接続を含めた利便性の向上に向けて

改善してまいります。 

 

 

 

 



■ 要望いたします。施設に入居する商業施設についてです。例えばコンビニ（例えばロー

ソン）などを入れていただければ助かります。また、旅行代理店などを入れていただけれ

ば助かります。以前コープ札幌北広島エルフィン店内にコープトラベルがあり便利でし

たが、コロナ感染拡大のため撤退し不便を感じています。勝手なお願いで申し訳ありませ

んがよろしくお願いいたします。 

 

➣ 具体的なテナントにつきましては、パートナー企業が中心となって、令和 4年春の着

工以降、徐々に作業をはじめ、令和 5年以降に募集、申込等の手続きを行っていくこと

を考えておりますので、いただきましたご意見等を参考にしながら、北広島の顔となる

にぎわいと交流を生む拠点の形成等の実現に向けて、持続可能なものとなるよう、引続

き協議検討してまいりたいと考えております。 

 

 

■ 駅西口周辺整備の際、現在設置されている、 

・ 北広島クラッセホテルとの間を往復しているシャトルバス及びほのかとの間を

往復しているバスの停留所 

・ 北広島市内、札幌方面を往復している北海道中央バスの停留所 

のエリアは現状どおり確保されるのかを御教示いただければと存じます。 

 

➣ 市民の利便性向上に資する連絡バス等につきましては、タクシー乗り場の前方を想

定しており、路線バスについては、現状の場所に引続き配置することを考えております。 

 

 

■ 10 月 7 日の説明会で冒頭で西口公園における「都市公園法 第十六条上の解釈につい

て」疑義がありました。「都市公園：緊急時の避難所としての役割」も兼ねる当該地に「行

政がホテル建設をする理由」ホテル建設を目的として「公園の形態を大きく変える市の思

想は「第十六条に示される理念に反しているのでは？」「第十六条については 初耳であり、

持ち帰って条文を読み込む」と、明確な回答：説明は為されませんでした。住民側は「質

問を受けて、市側の見解」を知る術はありません。この件について「北広島市は、明確な

決定根拠を示すべき」と考えます。 

更には「避難者に高層階へ階段避難を強いる避難所」という設計思想について壇上の回

答者は「面積上はクリアしている」と繰り返すばかりでしたが「災害時の避難条件につい

ては改悪。 弱者：高齢者への無配慮」と感じます。 

次に「建物の駐車場出入り口の方向」を「北進通り側、駅前信号とバス停間に」とする

エスコンに対し、住民から「出車時には、左折方向にしか出られない」右折側へは郵便局

前の交差点で転回するしかなく、交通安全上好ましくない。「その内容で 管轄警察署とは



協議したのか？」との質問に対し、壇上の回答者から「警察との協議はこれから」とあり

ました。この種の設計に際し、車両出入り口の位置は、安全：道交法上、第一に警察署と

の協議なはずで「北広島市として」全体プランパースまで発信した現在まで「警察とはこ

れから」とは、考えられません。前出の発言者さんも意見されましたが、そもそも「施設

駐車場から車両の出入り」については「北進通り側でなく、ロータリー内へ向けて」とす

べきでしょう。市の担当者は「シャトルバスを優先に・・・」と連呼しておられましたが、

基本シャトルバスの主な役割は「ボールパーク新駅が出来るまでの繋ぎ」ですよね？「新

駅完成まで僅か数年間、かつ年間を通してゲームイベント開催時の僅かな日数」よりも、

その後の運用と地域の安全性を計る事が本質でしょう。 

 

➣ 都市公園法第 16条の解釈につきましては、北広島市総合計画（第 6次）、北広島市都

市計画マスタープラン（第 2次）及び北広島市立地適正化計画等に基づく、駅西口周辺

エリア活性化事業において、複合交流拠点施設を整備することにより、商業、医療等の

都市機能の誘導を図られることから、都市公園の整備・管理における技術的助言である

都市公園法運用指針を参考に、都市公園法第 16条第 1号の規定による「公益上特別の

必要がある場合」に該当すると判断し、駅前西口公園を廃止するものです。 

なお、個別事業計画（案）には、現在と同規模以上の憩いの機能整備や、緑量の確保

に加え、立体的広場・公園として、これまで駅前西口公園の担ってきた機能を拡充し、

使い方・過ごし方の選択肢を増やすことで、活動の幅を広げると定めており、より多く

の方に、愛着や関わりを持って活用いただけるような場所にしたいと考えております。 

また、災害時の対応につきましては、現在、駅前西口公園は、災害が発生して一時的

に避難する場所として、指定緊急避難場所に指定しておりますが、いただきましたご意

見等を参考に、新たに屋外 1Fに整備するゲートパークや、近隣にある北広公園等の活

用等も含め、関係機関と協議してまいりたいと考えております。 

警察との協議につきましては、駅前広場や周辺交通の安全性等について、協議を行っ

ているところであり、引続き、駐車場出入口も含め協議を行ってまいりたいと考えてお

ります。 

なお、今後増加が見込まれる歩行者等の動線等について、新駅開業後の状況も含めて

考慮し、最も安全性や利便性が高い北進通側を駐車場出入口として設定したところで

あります。 

 

 


